

El Ayuntamiento cumple un año: "Tenemos que apoyar el comercio local"

26/05/2020



La legislatura actual cumple hoy un año, y lo hace en medio de la mayor crisis económica, social y sanitaria de la democracia. El alcalde de Elda, Rubén Alfaro, afirma que ahora más que nunca las personas estarán los ejes de su política y asegura que el Gobierno municipal, una coalición entre PSOE e Izquierda Unida - aunque su partido cuenta con mayoría absoluta, lleva meses trabajando para ayudar a la población en esta etapa tan dura.

¿Qué es lo que más le preocupa como alcalde?

Ahora mismo la evolución de la crisis sanitaria en la ciudad y cómo será el futuro cercano, me preocupa que haya rebrotes y espero que se sigan con rigor las normas. También tengo la vista puesta en cómo será a corto y medio plazo la situación económica y social, y cómo recuperar el empleo y la economía industrial y empresarial.

¿Cuál es la situación sanitaria de la ciudad?

Va mejorando, se nota en que se está recuperando la normalidad, un ejemplo es que ya hay urgencias por otras dolencias, se realizan más pruebas; el hospital está entrando en la nueva normalidad. El protocolo de la COVID-19 sigue activo por si hubiese algún rebrote, pero la situación está estable.

El personal sanitario está cansado, son dos meses y medio de alto estrés, sin apenas descansar, de mucha preocupación por el contagio. Por ello, la población debe tomar conciencia de que ellos nos deben cuidar y que debemos hacer lo posible para no tensionar la situación.

¿Cómo ha respondido la población, teniendo en cuenta que la Policía Local ha puesto más de 500 sanciones?

Es cierto, pero la inmensa mayoría ha respondido muy bien, el sacrificio ha sido importante y hay que seguir así. El virus está fuera, tenemos que usar las herramientas que tenemos en nuestra mano: mascarillas, más higiene, distancia física...

Este sin duda será uno de los años más difíciles de su carrera política, ¿cómo lo está viviendo?

Ha cambiado todo, tuvimos unos meses de trabajar muy duro para elaborar el presupuesto y los pilares a desarrollar en Elda durante estos cuatro años, como impulsar la agenda 2030, por ejemplo. De repente todo se paró, ha cambiado todo.

Estoy satisfecho con el trabajo que ha hecho el Ayuntamiento, nadie estaba preparado. Puedo asegurar que he trabajado muchísimo, las primeras semanas empalmaba el día con la noche, había mucha incertidumbre, miedo; gestionar la ciudad desde el temor que sentían algunas personas es complicado. Pero lo hemos hecho lo mejor que hemos podido y hemos sacado adelante importantes ayudas.

Sí quiero destacar la colaboración de la oposición en todo momento, hemos trabajado conjuntamente para poner en marcha las mejores medidas, sin importar colores.

¿Qué objetivos se plantea ahora?

Los objetivos no han cambiado, pero sí el rumbo; llegaremos al mismo destino, pero de forma más lenta. Tenemos tres pilares clave: uno lo constituyen las personas y su protección -más necesaria ahora que nunca- por ello nos planteamos reducir las nuevas desigualdades que surgieron tras la crisis del 2008, con ayudas extraescolares y acompañamiento a mayores. El segundo pilar eran las inversiones: crear una ciudad más cómoda, accesible, agradable, y eso era a través de la puesta en valor del espacio público. El último era la apuesta por la formación y el talento. Todo ello se acometerá, pero habrá que esperar un poco, pues se

hará de forma más lenta.

La suspensión de las fiestas afectará a muchos trabajadores. ¿Cómo podrá la ciudad vivir sin estas celebraciones?

Veo con incertidumbre que se paren las fiestas, hay muchas familias que viven de este sector, por ello tenemos que hacer pedagogía. Pedimos a quien tenga su empleo que acuda a estos comercios, a modistas, peluquerías, comercios hosteleros, para ayudarles en estos momentos tan duros. Juntos podremos.

Elda venía destacando en la comarca por la oferta de ocio y el tardeo, ¿cómo cree que le afectará la crisis?

Los hosteleros tendrán muchas ideas, este sector es dinámico, capaz, sabrá readaptarse. El Ayuntamiento estará a su lado siempre que sea viable. Ahora hay que analizar al consumidor y a los hosteleros y ver cuál es la mejor herramienta para reactivarlo todo.

Eso sí, es esencial garantizar la seguridad, no debe haber imágenes que afecten la reputación de nuestra ciudad y de nuestro tardeo, debemos cumplir. Es esencial.

¿Es el momento de que toda la población se una en un mismo sentido, de apostar por el comercio local?

Tenemos que apoyarnos los unos a otros, apostar por los comercios de kilómetro cero. El Ayuntamiento tenía claro que era necesario que los pequeños comercios apostasen por la digitalización y les hemos dado herramientas, estar online hoy en día es esencial, pero la cercanía también. A la gente le pido que apueste por el comercio local, el de tradición histórica, los años dan veteranía.

Es el momento de aprovechar la situación para modernizar los comercios y de apoyarnos los unos a los otros.

En los últimos años se había conseguido reducir el número de parados a cifras previas a la crisis de 2008, pero el estado de alarma y la crisis del coronavirus han hecho que la ciudad esté de nuevo en cifras altas.

Creo que el desempleo es coyuntural y no es como en la crisis de 2008. Teníamos un mercado estable y sólido, no existían grandes burbujas ni especulación como entonces. Espero que esa nueva normalidad recuperará el motor económico.

¿Su idea es seguir impulsando el empleo?

La línea será seguir moviendo empleo. En la última

legislatura se creó mucho empleo, con programas de empleo para parados de larga duración, para mayores de 45 años, menores de 30... esa será la senda.

Acaba de anunciar un paquete de ayudas económicas a empresas que se suman a las sociales.

Sí, son ayudas a empresas de entre 750 a 3.000 euros dependiendo si eres autónomo o si tienes una pyme de hasta 50 trabajadores. Hemos hecho un esfuerzo por dinamizar las pequeñas empresas.

Esta es una ayuda pero tengo cierta obsesión por la digitalización, por la innovación, por nuevas fórmulas para un calzado competitivo. El empleo lo generan los empresarios y hay que ayudarles.

¿Qué le parece la idea de José María Amat de crear una feria del calzado virtual?

Puede ser muy positiva, se ha de estudiar cómo se puede gestionar. El Ayuntamiento lo apoyará, pero siempre que los empresarios lo vean como una oportunidad buena que genere negocio.

¿Podrá Elda gastar parte de sus ahorros en salir de este bache?

A los ayuntamientos se nos trata de forma injusta, pero en esta crisis se ha demostrado que somos imprescindibles. La gestión se ha volcado en estas instituciones y necesitamos esos recursos que son nuestros ahorros y los necesitamos mucho. Seguiremos luchando por ello. Muchos recursos han venido para quedarse como más limpieza o desinfección o una mayor vigilancia. Los recursos son los que hay, si tenemos ahorros podemos financiar esas nuevas pautas con obras que generan empleo. Es dinero.

Un día antes de que se declarase el estado de alarma, Izquierda Unida entró en el gobierno de

mayoría absoluta socialista.

El objetivo era crecer, siempre tuvimos la mano tendida, los gobiernos autonómicos y nacionales nos señalaban que ese era el camino. Es un gesto para mejorar las políticas de izquierdas, tener una visión completa desde el prisma de la izquierda.

Aunque ganásemos por mayoría tuve claro que no cambiaría la forma de gobernar. El edil Javier Rivera ha demostrado buenas ideas y políticas en su gestión de las viviendas desde EMUDESA. Elda es una referencia en cuanto a políticas de vivienda para garantizar el acceso a todos los ciudadanos.

¿Qué proyectos tiene de cara al resto de legislatura?

Retomar los retos de la ciudad, seguir protegiendo a las personas y cumplir los objetivos de desarrollo sostenible. Ha tenido que venir una catástrofe mundial para hacernos ver que estamos haciendo algo mal en el planeta. En poco tiempo ha mejorado la calidad del agua, del aire, hay menos contaminación, luchar contra el cambio climático es esencial. Desde el gobierno tenemos que poner más espacio público para los peatones, para una nueva movilidad, apostar por el teletrabajo.

¿Qué es lo que más le satisface de este primer año de legislatura?

Lo que más me enorgullece es que en los dos primeros meses de 2020 preparamos y solicitamos la subvención del 1% cultural al Ministerio de Cultura para el castillo. Se ha presentado con solidez, se ha hecho un proyecto interesante, soy optimista y creo que nos la van a dar. Se financiará entre el Ayuntamiento y el Ministerio, esto nos permitirá reabrir el castillo y, a nivel interno, en el área de inversiones podremos ir adecuando el castillo hacia abajo y mejorar las calles del casco histórico de la ciudad.